

# El Eco de Cartagena.

Año XXIV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 696 5

## Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11 id. 25 id.  
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.  
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

LUNES 10 DE OCTUBRE 1884.

## Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.— La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.  
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

## PRUEBA DE CORAZAS EN MARINA.

La marina italiana acaba de hacer nuevas experiencias comparativas de tiro contra planchas de blindaje, el 1.º del corriente mes, en el polígono de Muggiano de Spezzia.

Su objeto era hacer un disparo á todo tranco, capaz de dejar casi fuera de combate las planchas, y después de haberlo sufrido, concluir las de destruir por tiros de menor energía.

Se ha empleado un cañón de 100 toneladas de retrocarga, y proyectiles de acero forjado procedentes de la casa Krupp.

Las planchas tenían un espesor de 48 centímetros próximamente.

Una de las planchas, procedente del establecimiento francés de los Sres. Schneider y compañía, era de acero forjado. Las otras dos (llamadas planchas *compound*), procedían respectivamente de las fábricas inglesas de Cammell y compañía y de Brewin y compañía.

Como era de esperar, puesto que se trataba de un tiro á todo tranco, las tres planchas fueron atravesadas por el proyectil disparado con el cañón de 100 toneladas; pero los defectos no fueron los mismos en cada una de las planchas, y la francesa de Schneider se ha mostrado incontestablemente superior á las dos inglesas.

Esta plancha Schneider, clasificada como la primera, presentó tres grietas muy poco abiertas.

La plancha Cammell, clasificada como segunda resultó con seis grietas, de las cuales una tenía una abertura de 26 centímetros.

La plancha Brown, considerada como última, presentó ocho grietas que llegaban á tener hasta 36 centímetros, y se reparó una parte de la chapa de acero más de dos metros.

La plancha Schneider es la única que ha quedado después del ensayo en estado de soportar la continuación del tiro.

Las planchas Schneider conservan, pues, el mismo grado de superioridad alcanzado en las experiencias comparativas efectuadas también en Spezzia en Noviembre de 1882 con una de ellas y dos planchas *compound* de Cammell y de Brown.

En dichas experiencias, que no se hicieron á todo tranco como esta vez, las planchas inglesas fueron enteramente destruidas al segundo disparo del cañón, mientras que la plancha Schneider pudo soportar hasta cuatro disparos de la misma pieza.

Entre las fábricas francesas la única invitada en esta ocasión á presentarse ha sido la de los señores

Schneider y compañía, del Cruzot, pues otras, como la de los hermanos Marrel y compañía, que habían concurrido anteriormente, no ofrecen á la marina italiana suficiente confianza á causa de la inferioridad de sus planchas sobre las inglesas del mismo sistema.

## LA SALUD PUBLICA EN ESPAÑA.

CIRCULAR DEL MINISTERIO DE LA GOBERNACIÓN.

Las medidas de precaución y de defensa para evitar la propagación del cólera morbo-asiático adoptadas por el gobierno de S. M., parecen felizmente haber sido seguidas del más honroso éxito.

El aislamiento y extinción de los focos de infección en poblaciones á medida que se han presentado, y el acordonamiento de los pueblos donde por el número de invasiones era imposible seguir aquel procedimiento, constituyen un sistema que, seguido inflexiblemente á pesar de la lucha de los intereses y de las precauciones, deja con el éxito inestimable experiencia, que debe servir de ejemplo y enseñanza á la opinión mientras quede alguna probabilidad racional de que pueda asomar de nuevo el peligro.

Los ejemplos de lo acaecido en los lazaretos de Mahón, Cerro de los Angeles y Caudete; los de Alicante, Villafraqueza, Cherta y otras poblaciones de las provincias de Lérida y Tarragona, donde el aislamiento y la desinfección de las casas en que ocurrió algun fallecimiento de tan temible enfermedad evitó que se propagase, prueban, en confirmación del dictado de la ciencia, que acudir energicamente con el procedimiento empleado es obstar la garantía contra la difusión de aquel azote.

Así el gobierno, á pesar de la resistencia que ha encontrado en un mal entendido espíritu local, que pesando sobre los médicos, ha procurado ocultar en algunos puntos la existencia del cólera, ve hoy recompensados sus desvelos y puede suprimir los partes que venían publicándose en la «Gaceta» teniendo casi por concluida la epidemia. El último parte que la Dirección de Sanidad mandará insertar será el estado comparativo de la mortalidad habida en los pueblos acordonados en los meses de agosto y Setiembre del pasado y del presente año.

Pero esta medida, aconsejada por las circunstancias, sería funesta si ella inclinase el espíritu público á considerar como definitivamente desvanecido todo peligro. La ciencia y el buen sentido dan una influencia importante en la salud pública á la es-

tación en que entramos y juntamente recelan que puedan renacer con la bondad de la temperatura los gérmenes de la enfermedad.

Para evitar que así suceda, es necesario que V. S. procure influir en el ánimo de los pueblos y haga ejecutar rigurosamente las más minuciosas y severas medidas para mejorar las condiciones higiénicas del territorio de su mando á fin de extinguir todo germen que pudiera ser un peligro en el próximo año. Para ello cuenta V. S. con el apoyo más decidido del gobierno dispuesto á no tolerar la negligencia en el cumplimiento de estas prescripciones y á mirar como censurable la confianza, tan fácil de apoderarse del espíritu en los días de bonanza, como de convertir se en pánico cuando empiezan los del sufrimiento.

Tal es la voluntad de S. M. el rey (q. D. g.), lo que por su real orden tengo el honor de comunicarle para que ajuste su conducta á lo que dejo prevenido y mandado.

Madrid 11 de Octubre de 1884.—  
Francisco Romero Robledo.

Las noticias que nos comunican los periódicos de hoy son más satisfactorias.

Parece que el Sr. Romero Robledo se propone emprender este otoño á semejanza de lo hecho en Barcelona, una enérgica campaña higiénica que comprenderá todos, absolutamente todos los pueblos de las provincias de Lérida, Tarragona y Alicante, donde hayan ocurrido casos sospechosos.

A los pueblos á que aludimos, se enviarán delegados, y bajo su inspección se procederá á desinfectar las casas y sanear aquellas localidades que tengan malas condiciones higiénicas.

El pueblo de Getafe será segun nuestras noticias, objeto de análogas precauciones.

Es casi seguro que mañana aparecerá en la «Gaceta» la circular del ministerio de la Gobernación abreviando los plazos de cuarenta que se sufre en los lazaretos.

Dice un periódico que los que hacen alarde de conocer los propósitos del ministro, sostienen que el Sr. Romero, al redactar esta circular, se mostrará tan partidario de la política sanitaria seguida, que consignará en aquella que si por desgracia la epidemia cólerica volviera á recrudecerse en Europa, no vacilaría en adoptar las mismas precauciones hasta aquí seguidas.

El recrudecimiento del cólera en Nápoles, de que nos dió cuenta el telégrafo, ha causado triste impresión en todos los círculos, mucho más

cuando se supo que los telegramas particulares anunciaban mayor número de invasiones que las participadas por los despachos oficiales.

Ha quedado levantado el cordón sanitario de Elche.

Lo mismo se hará con los demás que se encuentran hoy establecidos tan luego como trascorra el tiempo marcado sin registrarse invasión sospechosa alguna.

«La Unión», periódico ministerial publica el siguiente telegrama de Barcelona, fecha 11.

«Ayer ocurrieron tres casos de enfermedad sospechosa en dos hombres y una mujer.

En Sabadell ha sido atacada de enfermedad sospechosa una mujer procedente de Barcelona.

A pesar de esto se cree que la cosa no pasará de casos aislados.

Nuestras noticias, aunque negadas en los centros oficiales, coinciden con las del colega.

Algunos periódicos de Madrid hablan de un caso sospechoso ocurrido en Getafe.

Dice el «Imparcial» que en los centros oficiales, donde se acercó á comprobar la noticia, se manifestó que, si bien es cierto el fallecimiento de una mujer en Getafe, ésta sucumbió de dolencia calificada por los facultativos de cólico espasmódico.

## NOTICIAS DE BARCELONA.

Las últimas noticias de Barcelona son satisfactorias, segun afirman en los centros oficiales.

En la barriada de la Cera van desinfectadas todas las habitaciones de 200 casas.

La desinfección de las alcantarillas de aquel barrio continúa también con gran actividad, si bien ésta operación no puede hacerse en pocos días por la distancia que separa al barrio del desagüe de aquellas al mar.

Esta operación es tanto más importante, cuanto que las alcantarillas y atarjeas de la barriada de la Cera desaguan en las que pasan por debajo del paseo de la Rambla.

## Noticias generales.

España en la Conferencia.—Los periódicos franceses confirman la noticia de que España, Bélgica y Holanda han contestado aceptando la invitación de Alemania relativa á la Conferencia de Berlín, encargada de resolver los asuntos del Africa Occidental.